

La Redac-
cion está en
la calle de
Leon, n.º 18
cuarto prin-
cipal.

Num. 235.

Se suscri-
be en Ma-
drid en la li-
breria de Vi-
llareal, ca-
lle de Car-
retas.

LA ESTAFETA.

6 rs. al mes. VIERNES 7 DE JULIO DE 1837. 3 cuartos

NOTICIAS OFICIALES.

Decretos.

Las Cortés usando de sus facultades han decretado:

1.º Que los individuos del ayuntamiento de Santander y cuantos contribuyeron á la reunion y organizacion de las fuerzas que en 1833, contubieron los progresos de la faccion y los que la vencieron y derrotaron en la memorable jornada de Vargas el 3 de noviembre del mismo año, han merecido bien de la patria.

2.º Que se pase al gobierno los documentos presentados por los señores diputados de Santander, para que en vista de ellos, y de los datos que juzgue necesario, proponga el medio que considere mas oportuno para conservar la memoria de aquella accion, y los premios y condecoraciones á que considere acreedores á cuantos la prepararon y tubieron parte en ella.

--Las Cortés usando de sus facultades, han decretado: "Se inscribirá en el salon de Cortés en letras de oro el nombre del benemérito teniente general don Francisco Espoz y Mina."

Ordenes.

Una circular del ministerio de la gobernacion, determina las atribuciones del inspector y subinspectores, relativamente á los cuerpos de milicia nacional.

Partes.

Los que contiene la Gaceta de ayer se refieren todos á los movimientos de nuestras tropas con motivo de haber pasado la faccion el Ebro, y estan resumidos en nuestro número de por la mañana bajo el epigrafe de *noticias de don Carlos*.

CORREO ESTRANJERO.

Los periódicos franceses que hemos recibido alcanzan hasta el 28 de junio, y las noticias de Lóndres son del 26. En París se creia que terminasen sus trabajos las cámaras en toda la semana, y que se retirarian en seguida los diputados.

Le Commerce de la misma fecha inserta el párrafo siguiente:

"El ministerio no tiene todavía mas que dos meses y medio de existencia, y ya se habla de grandes modificaciones, que deberán ocurrir inmediatamente despues de concluir la sesion. Todo el mundo ha notado su debilidad, y pocos hemos tenido que muestren menos habilidad. Todos los dias sufre reveses sin ejercer influencia alguna en la cámara, y se dice que no faltan divisiones en su seno. Mr. Molé se queja de Mr. Montalivet, Mr. Montalivet de Mr. Molé, y ambos se quejan de sus cólegas. Mr. Barthe no presta algun servicio, ni hace nada en su ministerio; Mr. Lacave Laplague no ha tomado parte en ninguna discusion, Mr. Martin du Nord no ha subido á la tribuna mas que para hacer desechar los proyectos de ley que ha sostenido, y Mr. Salvandy ha hecho experimentar dos veces disgustos al Gabinete sucumbiendo á la vista de sus cólegas. Se habla de ellos y de otros aun, que han de ser reemplazados; ya se citan los nombres de diversos miembros de ambas cámaras, con quienes se supo-

nen entabladas negociaciones para llamarlos el consejo; pero las cosas no están aun tan avanzadas que podamos añadir más sobre la materia."

El sábado 24 del pasado llegó á Londres lord Durham, y el día siguiente tuvo una audiencia con S. M. y la duquesa de Kent en el palacio de Kensington, y han corrido voces de que el noble conde va á reemplazar á lord Palmerston en el departamento de Negocios extranjeros.

Nuestros fondos, tanto en París como en Londres, se mantenían con muy poca alteracion. En la bolsa de la primera ciudad se negociaron el 27, á 23 7/8 la deuda activa, 5 5/8 la pasiva y 8 la diferida. En Londres se negoció la deuda activa á 21 7/8 sin los cupones, y 22 3/8 con ellos.

Correspondencia de la frontera.

Escriben de Bayona, con fecha del 30 de junio, las noticias siguientes:

"Por disposicion de la titulada comision militar permanente, que se halla de residencia en el pueblo de Iguzguiza, á una legua de la ciudad de Estella, se ha dispuesto que todos los individuos que pasaron á las filas de nuestro ejército de los batallones carlistas, y se hallen actualmente prisioneros en los depósitos sean sacados de ellos y se les cargue de cadenas, para que durante la guerra trabajen en los fuertes de Sorlada, Monjardin, Estella y demás de Navarra, cuya providencia se ha llevado á efecto.

"El día 25 del corriente el llamado general Uranga, con 5 batallones de su mando, tuvo un encuentro con la division portuguesa, cerca de la villa de Peñacerrada, cesando el empeño de atacar á la guarnicion. No se sabe á punto fijo la pérdida del enemigo, y sí que llegaron bastantes heridos á Santa Cruz de Campezu.

"El segundo batallon, reforzado con 400 hombres, llegó al valle de Ulzama el día 27, de observacion á la línea de Zubiri, y á fin de cuidar y proteger las aduanas de la frontera de Francia.

"El titulado general Garcia se halla en la villa de Arroñiz con 4 batallones y un escuadron de caballería de observacion á las columnas de Lerio, Lárriaga y Lodosa.

"En la línea de Guipúzcoa no hay novedad, y se asegura que el segundo regimiento de infantería de lijeros, que está de guarnicion en Irun y Fuenterabía, va á ser relevado, y que debe marchar para Bilbao.

"Ayer pasó por esta ciudad el general Seoane con direccion á Pau, y de allí á tomar los baños de Bañeras.

NOTICIAS DEL REINO.

BETANZOS (Galicia) 24 de junio.— En este reino se ha reanimado mucho el espíritu público con las noticias recibidas de la derrota de la faccion espedicionaria. Los valientes Cayuela y Latorre se han encargado últimamente de dos columnas, y á su patriotismo é infatigable celo se deberá muy pronto la desaparicion y esterminio de las facciones. Por las noticias recibidas en este mismo día, se ha sabido que el teniente de nacionales movilizados del valle de Brollon se habia apoderado en la casa del cabecilla Sarmiento del Páramo, de unos 36 fusiles, 6 monturas, algunos sables, 2 cajas de guerra y una porcion considerable de municiones.

MEDINA DE POMAR 30 de junio.— Ya antes de ayer la reunion de fuerzas hacia Arciniega y Amurrio indicaba que el objeto del enemigo era el de una invasion ó espedicion; ayer tres batallones bajaron al valle de Mena hasta Villasana: cuatro se colocaron mas á retaguardia hácia Arciniega; tres con Castor por la parte de Carranza bajaron hácia

Agüera, y dos se situaron en Sosa, todos con tres piezas de montaña. Escaramucearon á Villanueva, pero su guarnicion les hizo tres prisioneros.

El cuerpo de ejército de la izquierda compuesto de cuatro batallones y tres escuadrones, está el cuartel jeneral en Gallangos, Villalozara, el Ribero, Baranda, Barcenilla y Quintana Hedo.

La posicion que tomó el enemigo, nos hizo creer que seria la expedicion proyectada, á cuyo frente está Uranga; pero las noticias son que aun permanecen en los mismos puntos, y que han sitiado á Villanueva, siendo su objeto el que nuestro ejército baje á Mena, para envolverlo por la derecha con batallones de Sosa, y por la izquierda con los de Castor; pero este ha permanecido en las mismas posiciones. Hoy se espera aquí á Mallorca; anoche estuvimos sobre las armas, y solo la poca guarnicion es la que puede dar algun cuidado, pues el desarrollo de las obras se ha concluido.

LERIDA 2 de julio.—Hoy se publica en esta ciudad la Constitucion de la monarquía española.

Ayer llegó á esta plaza un batallon de infanteria y 50 caballos procedentes de las tropas del baron de Meer, y á pocas horas regresaron al cuartel jeneral de las Borjas escoltando un convoy con viveres, y medio millon de reales para aquel ejército.

Aunque de oficio nada sabemos, todos aseguran que el Pretendiente repasó el 30 por las inmediaciones de Cherta el Ebro con 23 batallones y 1,000 caballos; y los buenos españoles sentimos llegue á ser positiva semejante noticia, que podemos considerarla como una desgracia. Ignoramos la direccion que puedan tomar los rebeldes, como igualmente la determinacion de nuestro jeneral.

Noticias de Valencia.

Ynoche recibimos periódicos de esta

capital que alcanzan hasta el 4 de julio y de ellos resulta que el domingo 2 se promulgó la nueva Constitucion en medio de la mayor alegria, no obstante haberse sabido aquella mañana la noticia de haber pasado el pretendiente el Ebro con sus tropas.

Un parte del comandante de armas de Vinaroz dirigido al 2.º cabo de Valencia, manifiesta que el baron de Meer se aguardaba en Tivemjs, segun comunicacion del gobernador de Tortosa, y despues pasaría á este último pueblo, cuya noticia al parecer se confirmaba, pues la caballeria facciosa que se hallaba en Ulldecona activando la fabricacion de 20,000 raciones, marchó rapidamente hácia Cherta á reunirse con las demas fuerzas.

Los periódicos solo añaden algunos pormenores á las noticias que tenemos publicadas de la faccion expedicionaria, pero nuestro corresponsal nos dice que las comunicaciones que se reciben de todos los pueblos de la provincia, estan contestes en anunciar que reina el mayor entusiasmo habiendo producido un efecto admirable la noticia de aproximarse el pretendiente por lo que era de presumir que no encontrase mejor acogida que en Cataluña.

El factor de la faccion de Tallada habia pedido á Pedralva 1,300 raciones de pan, 200 de pienso, 100 cantaros de vino, porcion de herraduras clavos y bagajes.

En los últimos dias el citado cabecilla Tallada se hallaba en Sarrion y segun dicen se dirigia á Cantavieja; pero posteriormente ha hecho movimiento hácia Chelva.

La faccion de Vicarro se hallaba el 30 en Losa del arzobispo.

M A D R I D.

Del *Hablador* de anoche copiamos lo que sigue:

«Parece que ha llegado un estraordi-

nario de la parte de Cuenca, con la noticia de hallarse en Chelva unos cinco mil facciosos, y que se aguardaban mas en aquel punto, con la idea quizá de avanzar á aquella ciudad. Es natural que el general Oráa maibre en términos de poder batirlos, ó al menos frustrarles sus intentos. No será fuera de propósito advertir, que acaso este movimiento de la faccion sea una estratagema para distraer las fuerzas de Oráa del plan á que pueden concurrir, y descubrir mas y mas el reino de Valencia.”

Por otro conducto se nos ha asegurado que es indudable que la faccion de Valencia se reúne en Chelva y amenaza dirigirse hacia la provincia de Cuenca.

--Nuestro corresposnal de Cuenca en carta del 4 del actual que tenemos á la vista, nos dice lo siguiente: «El domingo 2 por la mañana, una tempestad arrojó una manga de fuego en la torre de la catedral en su mayor elevacion que arruinó la máquina del relox, y de ocho campanas de varias magnitudes solo han quedado útiles las dos mayores.

--Ayer salió una compañía de la Reina Gobernadora á acompañar un comboy hacia la parte de Aragon, y nos aseguran que hoy por la mañana ha salido otra con alguna caballeria á acompañar á la parte de Castilla á los facciosos pasados que estaban en el depósito de Leganes.

--Ayer se decia como cierto que ha sido nombrado el jeneral Latre virrey en cargos de Navarra.

--Hemos oido decir que la sesion secreta de ayer fué para tratar de una proposicion del señor Castro que habia sobre la mesa reducida á pedir que dé cuenta el señor ministro de la Guerra del estado de la nacion desde las últimas incursiones de los facciosos.

Cortes.

Concluido el espediente, continuó la discusion sobre las adiciones al proyecto de ley electoral; en seguida principió á discutirse el dictámen de la comision especial para que continúe cobrandose la contribucion del diezmo hasta fines de enero prócsimo, y suspendiendose este asunto se dió segunda lectura de la proposicion del señor Nuñez, acordándose que pasase á una comision especial, que fue nombrada en seguida, y acto continuo se levantó la sesion pública á las cuatro, quedando las Cortes en secreta.

ANUNCIO.

La constante y decidida aceptacion que tienen los articulos químicos y de perfumeria que acontinuacion se espresan, mueve á su dueño á publicarlos en este periodico, para que generalizandose su uso, logre el público de las muchas ventajas que proporciona en su perfeccion y equidad. Tintura química de rosa: sirve para teñir el pelo canoso, rubio, ó castaño, de un hermoso y permanente negro, con solo pasar un peinecillo mojado en la composicion por el pelo que quiera teñir, á 7 reales frasco. Polvos antiputridos conservadoses de la dentadura que limpia, blanquea y preserva de las carnis, á 4 reales caja. Verdadero emplasto inventado con el mejor escito, por el doctor Rollt. Sirve para ablandar mucho los callos de los pies, arrancar y quitar los clavos y los dolores que ocasionan: á 6 reales pastilla. Agua química destilada para quitar todas las manchas en las ropas, mugre ó grasa de los cuellos: á 4 reales frasco grande. Todos estos articulos se despachan en Madrid libreria de Quirós, calle de Atocha frente á los Gremios.

Editor responsable = F. DE P. MELLADO.

IMPRESA DE LA ESTAFETA.

LA ESTAFETA.



EDICION DE LA TARDE DEL 7 DE JULIO DE 1837.º (Núm. 235.)

CORREO DE HOY.

Noticias del Norte.

VITORIA 3 de julio.—Han llegado los prisioneros canjeados el 3o del mes último en el estado mas miserable: se les ha proporcionado alguna ropa, se les dió una buena comida y en fin se les ha recibido como á unos verdaderos desgraciados.

BURGOS 4 de julio.—Ayer han sido arrestados varios soldados de los escuadrones que vinieron de esa Corte por promovedores de indisciplina en Aranda. La demas tropa ha salido para el ejército.

Han sido cojidos los soldados del rejimiento de Borbon que se sublevaron en Peñafiel, mas no el sarjento que los capitaneaba. Nada sabemos del ejército de la izquierda; unos dicen que habia avanzado retirándose los facciosos, y que permanece en los mismos puntos.

Esta tarde á las cuatro ha llegado el señor capitan jeneral Mendez Vigo.

BILBAO 29 de junio.—Ayer al medio dia llegó Uranga, titulado comandante jeneral de Navarra y las provincias vascongadas, con 6 batallones á Amurrio procedente de Estella y los Arcos. Esta madrugada ha estado Castor en Amurrio, con objeto sin duda de concertarse con el señor Uranga sobre los nuevos planes que su desesperacion le sugiera. En Amurrio y cercanias tienen los facciosos 10 batallones escasos; pero hasta ahora no tienen piezas de artillería: dicen entre ellos que van al valle de Mena ó á atacar á Balmaseda.

Castor ha vuelto de la montaña tra-

yendo una porcion de familias y varios individuos pertenecientes á la del benemérito juez de primera instancia Cevallos, en rehenes de las hermanas de Mazzarasa que nuestras tropas han llevado al castillo de Santoña.

Sabemos que se está verificando estos dias la traslacion de los hospitales facciosos de Guernica á Elorrio; no alcanzamos el motivo de esta mudanza.

Ayer se efectuó el relevo del rejimiento provincial de Trujillo que guarnecía las dos orillas del rio hasta Luchana, por el de igual clase de Toro, que se hallaba en esta plaza.

Idem r.º de julio.—Al fin sabemos ó presumimos los intentos de los facciosos con la reunion de sus batallones en Amurrio. Al parecer no son otros que los de llamar las fuerzas de nuestro ejército hácia este extremo del teatro de la guerra por una correria en la montaña ó en los distritos de Castilla confinantes con Vizcaya. Con este objeto salieron ayer 3 de sus batallones de Amurrio en direccion de Villasana, y otros 2 ó 3 con 50 caballos se dirijieron hácia Losa, quedando Amurrio sin ningun faccioso. Si intentan algo sobre el distrito que ocupa el ejército de reserva es de esperar que encuentren un escarmiento y un desengaño eficaces. No se nombra el jefe de esta fuerza.

Castor continúa en Zalla, y á sus compañías de preferencia ha dado pantalones nuevos.

El titulado comandante jeneral Uranga se ha dirijido solo á Elorrio en donde permanece tomando baños.

Segun noticias debia salir ayer la bri-

gada portuguesa de Miranda y la Puebla hacia Villarcayo, á consecuencia sin duda del movimiento de los facciosos que ya hemos indicado.

Ninguna novedad en la posicion de las fuerzas que observan á esta plaza.

Las comunicaciones de Castilla, Aragon y Galicia no ofrecen nada interesante. Nuestro corresponsal de la Coruña, con fecha 2 del actual, nos dice que se ha verificado el mismo dia la promulgacion de la Constitucion con el mayor orden y alegria. De Betanzos el 1.º de julio nos dicen tambien que no ocurría novedad por aquella parte.

Estranjero.

Los periódicos franceses que hemos recibido alcanzan hasta el 29 de junio y no contienen cosa notable. El *Journal de France* en su número de la misma fecha dice, que sabe por un conducto elevado que el mariscal Clausel, viene á encargarse del mando en jefe del ejército de la Reina, con pleno conocimiento de Luis Felipe.

Nuestros fondos continuaban en el mismo estado.

De Lóndres nada importante el 27 de junio. Las cámaras seguian votando los orasupuestos, y los fondos sin alteracion.

Madrid.

Algunos periódicos de la mañana, confirman las voces circuladas ayer acerca de una modificación en el ministerio, y la *España* particularmente en un artículo que titula *crisis ministerial*, dice que han tenido varias reuniones algunos diputados y que, si bien conformes en que la modificación es precisa, han encontrado la dificultad en las personas que se han de elegir habiendose negado absolutamente el señor Olozaga á formar parte de la nueva conyunción. Este asunto objeto hoy de todas las conversaciones, no parece decidido enteramente y se habla con tanta variedad de los candidatos para las sillas ministeriales

que es imposible atinar con la verdad en circunstancias en que todos los partidos se disputan el poder.

--El *Eco de la Razon* dice que se asegurará que don Carlos ha pasado desde Ulldecona á la provincia de Valencia y que ha entrado en Castellon de la Plana, pero hasta ahora no hay dato ninguno que confirme esta noticia.

--La *Gaceta* de hoy contiene unas circulares á los jefes políticos para que adopten medidas capaces de sostener el entusiasmo y resistir al enemigo, si se presenta por el distrito de su mando, con las fuerzas de Milicia Nacional, agotando todos los recursos á fin de sostener la justa causa de la libertad. El periódico á que aludimos no inserta partes oficiales.

--En los demas periódicos de la mañana no vemos cosa notable que no haya mos publicado ya.

--Hoy ha estado la bolsa mas animada. Se ha hecho una operacion en los títulos del 4 por 100 á 19 1/2 al contado, con cupones: los del 5 por 100 antiguos se han cotizado á 27 por 100 á 30 y 40 dias; los modernos á 22 1/4 á plazo, 19 y 1/2 al contado. La deuda sin interés á 7 3/8 á plazo y 6 al contado.

--No tenemos noticia de que haya llegado ningun correo extraordinario y ni podemos añadir nada á lo publicado sobre los movimientos de la faccion espedicionaria.

Cortes.

Hasta la hora de entrar nuestro número en prensa solo se ocupó el Congreso de las adiciones al proyecto de ley electoral.

Editor responsable = F. DE P. MELLADO.

IMPRENTA DE LA ESTAFETA.